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1．夏の草刈りについて 

【質問趣旨】 

 この夏の日本の平均気温は

平年と比べて１．７６度高く、

気象庁が１８９８年（明治３

１年）に統計を取り始めてか

ら去年と並んで最も高くなっ

たと報告されている。また消

防庁のまとめによると、全国

で熱中症により病院に搬送さ

れた人は、今年の４月から８

月までに８万３２３８人と去

年の同じ時期と比べ５２００

人余り多くなっている。この

記録的な暑さを受け、気象庁

の異常気象分析検討会は「今

年の暑さも去年と同様、異常

気象と言って差し支えない。」

と発表した。猛暑ゆえ市内で

は雑草の繁茂が深刻化し、多

くの市民から「草が伸びて困

っている。」との声が届いた。 

 

 

 

 

 

 

（１）現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）課題・問題点について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 今年の夏は例年以上に猛暑となり、市内各地で道路や河川・排水路の雑草の繁茂

が深刻化しましたが、市役所には公共物の草刈りに関する問い合わせや要望が多

く寄せられたと聞いている。この状況を市としてどのように捉えているか伺う。 

 

② 草刈りに関する今年度の予算は、昨年度と比較してどのように変化しているか。

また、実際の道路や河川・排水路の草刈り作業の実績は、計画通りに進んでいる

か伺う。 

 

③ 令和 6年度から維持管理課では新たに２名の労務職員を配置している。以前同課

では、直営の仕事を全て業者へ委託した経緯があるが、方針変更の理由を伺う。 

 

④ 今年度４月から現在まで約１４５件の草刈り等の作業に労務職・技術職の職員が

対応しているが、同作業は本来、技術職の職員がする仕事なのか伺う。 

 

⑤ 猛暑の中、実際の作業にあたる委託業者、労務職・技術職の職員の作業環境はど

のようか伺う。 

 

① 今回の猛暑による草刈り問題を解決するために、市としてどのような課題がある

と認識しているか伺う。 

 

② 多くの市民から草刈りの要望が寄せられる中、市として対応が遅れていたと聞い

ているが原因は何だと考えられるか伺う。 
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今回の質問を通し、草刈り作

業の効率化や市民の皆さんが

自ら草刈りができる環境を整

えていきたいと思い質問す

る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）草刈りの必要性につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）今後の対策と方針につ

いて 

 

 

 

 

③ 市は草刈りを自ら行う市民の為、電動草刈り機を４台備え無料で貸し出している

が、今夏は最長２か月待ちであったと聞いている。市の見解を伺う。 

 

① 背の高い草や雑草は害虫の繁殖地となりやすく、特に夏場には蚊やダニなどが増

える原因ともなっている。草刈りはこの問題を未然に防ぐため有効と思われるが

市の見解を伺う。 

 

② 特に乾燥した季節には、乾いた草が原因で大規模な火災に発展する恐れがあると

考えられる。事前の草刈りは火災予防となりうると思うが市の見解を伺う。 

 

③ 実際に道路沿いや交差点などで草が伸び放題になると、運転者の視界を遮り、車

や歩行者の通行に障害が発生し、交通事故のリスクが増加すると考えられるが市

の見解を伺う。 

 

④ 雑草が茂ったままの場所は放置された印象を与え、缶やごみ等が捨てられやすい

環境である。一方、きれいに整備された場所は、不法投棄されにくいと言える。

適切な草刈りは不法投棄防止に有効と考えるが市の見解を伺う。 

 

① 今後も続くであろう猛暑など異常気象に備え、道路・河川をはじめ、より効率的

な草刈りをするためには、どのような取り組みが必要だと考えるか伺う。 
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② 今夏の経験を踏まえ、来年度以降の道路・河川等の草刈りなどの環境整備事業費

を含む予算編成や人員配置において、どのような点に留意していくべきか伺う。 

 

③ 火災予防や交通安全、害虫、不法投棄対策などにも有効となる草刈りによる環境

整備は、「住みたいまち、誇れるまち瀬戸」の実現に向かって、市民に対して大

いに奨励していくことと思うが見解を伺う。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


